

## Bundesverdienstkreuz für Dr. Karin Dengler-Schreiber

Im Dezember des vergangenen Jahres erhielt Frau Dr. Karin Degler-Schreiber das Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland verliehen.

Bei der Überreichung des Ordens in der Bayerischen Staatskanzlei in München würdigte Ministerpräsident Dr. Stoiber Frau Dengler-Schreibers hervorragende Öffentlichkeitsarbeit als ehrenamtliche Stadtheimatpflegerin und als Mitglied des Bayerischen Landes-

denkmalrates. Sie habe die Bewerbung und Ernennung Bambergs zum Weltkulturerbe mitgetragen und sachverständig unterstützt. Im Laufe von zwei Jahrzehnten sei sie unermüdlich und weit über das übliche Maß hinaus zum Wohle ihrer Heimatstadt tätig gewesen.

Der Frankenbund, dem Frau Dr. Dengler-Schreiber als Mitglied des Bundesbeirats angehört, gratuliert ihr zu der hohen Auszeichnung ganz herzlich!

## Wolfgang Osiander neuer Vorsitzender in Ansbach

ANSBACH – Führungswechsel an der Spitze der Ansbacher Ortsgruppe des Frankenbundes: Wolfgang Osiander wurde von den Mitgliedern einstimmig zum neuen Vorsitzenden gewählt. Nach zweijähriger Tätigkeit hatte sich die Bezirksheimatpflegerin Dr. Andrea

M. Kluxen nicht mehr zur Wiederwahl gestellt. Neu in den Vorstand wurde auch Bastian Henschel als Schriftführer gewählt, der Edmund Zöller in dieser Funktion ablöst. Die Mitgliederzahl der Ansbacher Ortsgruppe ist auf rund 190 Personen zurückgegangen.



Die neue Vorstandschaft der Ansbacher Frankenbund-Gruppe: Richard Schmidt, Rudolf Opitsch, Edmund Zöller, Günter Hausmann, Bastian Henschel, Wolfgang Osiander und Alexander Biernoth.

Im Vorfeld der Hauptversammlung besuchten die Mitglieder des Frankenbundes das Ansbacher Markgrafenmuseum und ließen sich von Alexander Biernoth die Konzeption des Museums und einige Ausstellungsstücke erläutern. Auch das vor einigen Jahren mit einer Spende des Frankenbundes angeschaffte Ansbacher Gebetbuch im Silbereinband wurde in Augenschein genommen. Der Frankenbund ist eine Organisation, die in ganz Franken mit Ortsgruppen vertreten ist und fast 8000 Mitglieder hat. Ziel ist es, fränkische Kultur und Brauchtum zu fördern und die Geschichte zu erforschen.

Der scheidende Schriftführer Edmund Zöller blickte auf die Aktivitäten des vergangenen Jahres zurück und berichtete von den insgesamt sechs Studienfahrten, die in die fränkische Umgebung angeboten wurden. Bewährt habe sich dabei die Zusammenarbeit mit dem Kunstverein Ansbach und dem Katholischen Bildungswerk. Leider, so bedauerte auch die scheidende Vorsitzende Dr. Andrea M. Kluxen, mussten zwei Fahrten wegen zu geringer Beteiligung ausfallen. Die Mitglieder gewähr-

ten der Vorstandsschaft einstimmig die Entlastung.

Bei den Neuwahlen wurden Alexander Biernoth als zweiter Vorsitzender und Richard Schmidt als dritter Vorsitzender sowie Günter Hausmann als Schatzmeister in ihren Ämtern bestätigt. Edmund Zöller wurde als Beisitzer in die Vorstandsschaft gewählt und die beiden Kassenprüfer Hartmut Schötz und Rudolf Opitsch wurden wiedergewählt. Die Mitglieder regten eine ganze Reihe von Fahrtzielen für Studienfahrten im kommenden Jahr an. Der neue Vorsitzende Wolfgang Osiander sicherte zu, dass bis Anfang Februar des Jahresprogramm 2005 gedruckt und die Mitglieder versandt werde.

Als seine erste Amtshandlung als Vorsitzender ehrte er Dr. Karl-Heinz Bartling für seine 25-jährige Treue zum Frankenbund mit dem goldenen Bundesabzeichen. Osiander bezeichnete die jahrzehntelange Mitgliedschaft als vorbildlich und rühmte die großen Kenntnisse Bartlings in der fränkischen Geschichte.

*Alexander Biernoth*

## Historische Gesellschaft Coburg: Vorstand fast komplett neu gewählt

*Prof Dr. Gert Melville neuer Vorsitzender  
Dr. Harald Bachmann jetzt Ehrenvorsitzender*

Prof Dr. Gert Melville heißt der neue Vorsitzende der Historischen Gesellschaft Coburg. Bei der Hauptversammlung am 17. Dezember 2004 im Hotel „Stadt Coburg“ wurde er einstimmig zum Nachfolger von Dr. Harald Bachmann gewählt, der dieses Amt seit 1977 inne hatte und nicht mehr kandidierte. Für seine großen Verdienste um die Historische Gesellschaft Coburg wurde Dr. Bachmann zum Ehrenvorsitzenden ernannt.

Bei der Versammlung wurde fast der gesamte Vorstand neu gewählt. Zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde Dr. Klaus Wesschenfelder, der Direktor der Kunstsammlungen auf der Veste Coburg gewählt. Wenn in Kürze die Änderung der Satzung vorgenom-

